

平成30年第11回教育委員会定例会 会議録

■ 開催年月日

平成30年11月27日（火） 15時15分開会
16時25分閉会

■ 開催の場所

指宿市役所 3階 大会議室A

■ 出席者

教育長 : 西森 廣幸
教育委員 : 西 広美, 七夕 利久, 別府 竜人, 藤井 千代美

■ 欠席委員

なし

■ 会議に出席した関係者の氏名並びに職員の職及び氏名

教育部長	下吉 一宏
教育総務課長	鶴本 八郎
学校整備室長	中島 裕一
学校教育課長	中山 義和
社会教育課長	野元 伸浩
社会教育課参事	中摩 浩太郎
スポーツ振興課長	今村 将吾
学校給食センター所長	外薗 満
指宿商業高校事務長	湯ノ口 繁生

■ 会次第

- (1) 開会の宣告
- (2) 会議成立の宣言
- (3) 前回の会議録の承認
- (4) 会議録署名者の指名
- (5) 教育長の報告
- (6) 会議の公開等について
- (7) 議事

- ・日程第1 議案第54号 平成30年度指宿市一般会計補正予算（第7号）に係る議案（教育委員会関係分）に関する意見の申出について
- ・日程第2 議案第55号 平成30年度指宿市一般会計補正予算（第8号）に係る議案（教育委員会関係分）に関する意見の申出について
- ・日程第3 議案第56号 平成30年度指宿市一般会計補正予算（第9号）に係る議案（教育委員会関係分）に関する意見の申出について
- ・日程第4 報告第13号 指宿市望ましい学校づくり調整会議補欠委員の委嘱について

- (8) その他
- (9) 閉会の宣告

■ 会議要旨

1 開会の宣告

(西森教育長)

ただいまから、平成30年第11回指宿市教育委員会定例会を開会いたします。

2 会議成立の宣言

(西森教育長)

本日は、委員全員が出席しておりますので、会議は成立しております。

3 前回の会議録の承認

(西森教育長)

次に、前回の会議録の承認について、お諮りいたします。

平成30年第10回指宿市教育委員会定例会の会議録を承認することについて、ご異議ありませんか。

(異議なしの声)

(西森教育長)

異議なしと認め、前回会議録を承認いたします。

4 会議録署名者の指名

(西森教育長)

次に、本日の会議録署名者の指名です。

指宿市教育委員会の行政組織等に関する規則第16条第3項の規定により、本日の会議録の署名委員を、七夕委員にお願いいたします。

5 教育長の報告

(西森教育長)

次に、教育長の報告です。別紙、資料を準備してありますのでご覧ください。

1番目に、県教育委員会と県市町村教育長会との意見交換会が、10月29日に行われました。この意見交換会の中で、特に声を強くして話題にしたところは、県の学力が思わしくないということで、マスコミ等でも放送されたところですが、各市町村と学校は、もう少し子どもたちに危機意識をもって、学力を身につけさせる取組をしていただきたいというようなことがございました。そういう意見交換をした後、県の義務教育課または南薩教育事務所も含めて、学力向上については、県市町村と学校が一体になって取り組むことが大事である、というような申し合わせも行ったところです。

2番目の市の校長研修会、11番目になりますが、市の教頭研修会もございました。この研修会の中でも、学力向上については、意見交換会の内容等を周知徹底したところです。校長会、教頭会においては、開聞小学校と利永小学校を会場にして、授業参観等もさせていただきながら、実践的な研修を行いました。

3番目の県の高等学校駅伝競走大会、6番目の中学校駅伝競走大会が本市で行われたわけですが、前日に大会行事等に参加して、市長代理で歓迎の挨拶を申し上げたところです。

4番目ですが、市の老人クラブの皆様方と、みんなで語ろ会を福祉センターで行いました。

5番目は、地域文化祭ということで、開聞・山川・指宿地域と、それぞれ特色のある展示作品、舞台発表がなされたところです。

7番目の県市町村教育委員会連絡協議会研修会・講演会、8番目の南薩地区教育委員会連絡協議会研修会につきましては、教育委員の皆様方にもご出席をいただきまして、大変ご苦労様でした。

9番目は、山川高等学校の創立70周年記念式典が行われました。山川高校の特色ある取組等が紹介されながら、たくさんの来賓の方々と、学校の充実ぶりについて話をしたところです。

10番目ですが、第1回の県人事異動の連絡会が行なわれました。この県の人事異動の連絡会を受けて、16番目に書いてあります、南薩地区の校長研修会に参加し、その後帰ってきてから、市の校長研修会を行いまして、平成31年度の人事異動作業がスタートしたところです。

12番目、市の駅伝競走大会が宮ヶ浜港周辺で行われました。例年、担当課のスポーツ振興課にはご苦労いただいているのですが、この時期、色々な行事が重なりまして、今後は行事の調整をしていかなければならぬと反省もしたところです。

13番目は、市民体育祭の反省会をしていただきまして、来年度の実施日等を話し合っていました。

14番目は、県いじめ対策プロジェクト校として、西指宿中学校で県の指定を受けた研究公開が行われました。私は、15番目にある宇城地域の教育長が3名、視察研修に来られましたので、この西指宿中学校の研究公開については、西職務代理者のほうで対応をしていただいたところです。その前、10番目の人事異動連絡会と同じ日、11月15日は市の音楽発表会もございまして、その際の挨拶も西職務代理者にお願いをいたしました。

それから、17番目の生涯学習フェスティバル及び第29回いぶすきシルバー美術展表彰式では、開所式でテープカットを行いまして、シルバー展が始まったところです。天気も良く、たくさんの市民の方々にお出でいただきましたが、この日も色々な学校のバザー等と重なったということで、開催時期等についての課題がありました。また、生涯学習フェスティバルについては、生涯学習という視点に立つと、社会教育だけではなく、学校教育、社会体育、給食センターも含め、色々な領域・分野でフェスティバルをしていったほうがいいのではないか、そういうような反省もして、来年に向けて取組をしていきたいと思ったところです。

以上で教育長報告を終わります。

6 会議の公開等について

(西森教育長)

次に、本日の会議の公開等についてお諮りいたします。

本日の全ての議案及び報告は、市議会提出前の議案、人選に関する報告でありますので、非公開で傍聴を禁止する取扱いとしたいと思いますが、ご異議ございませんか。

(異議なしの声)

(西森教育長)

ご異議もないので、そのように取り扱います。

7 議事(非公開)

日程第1 議案第54号「平成30年度指宿市一般会計補正予算（第7号）に係る議案（教育委員会関係分）に関する意見の申出について」・・・原案同意

日程第2 議案第55号「平成30年度指宿市一般会計補正予算（第8号）に係る議案（教育委員会関係分）に関する意見の申出について」・・・原案同意

日程第3 議案第56号「平成30年度指宿市一般会計補正予算（第9号）に係る議案（教育委員会関係分）に関する意見の申出について」・・・原案同意

日程第4 報告第13号「指宿市望ましい学校づくり調整会議補欠委員の委嘱について」

(西森教育長)

以上で、本日、予定されていました議案等については、すべて終了いたしました。
その他で何かございませんか。

(七夕委員)

先月の定例会におきまして、開聞小学校前の横断歩道で人身事故があったことを発表しまして、関係機関に繋いでください、というお願いをしましたところ、直ちに警察署等の関係機関に繋いでくださいまして、中山課長からご報告をいただきました。ありがとうございました。

(西森教育長)

他には何かございませんか。

(中島室長)

先ほど開催されました、第1回指宿市総合教育会議の中で、学校規模の適正化についてを議題として話し合いがなされました。これについて、事務局案で資料をお示しし、総合教育会議の中でも意見が出たところではあります、先ほどあった流れで進めていいってよいか、それに伴い具体的な協議を進めていきたいと考えているところですので、この定例教育委員会の中でも、委員の皆様方にご意見をお聞きしたいと思います。

(西森教育長)

ただいま、中島室長のほうから、先ほどの総合教育会議で話し合いをしていただいた方向で今後、調整をして進めてよろしいか、ということでございましたがよろしいでしょうか。

(異議なしの声)

(西森教育長)

それでは、その方向で今後、望ましい学校づくりの適正規模については、協議等を進めたいだきたいと思います。

他にはございませんか。

(野元課長)

前回の定例教育委員会におきまして、社会教育功労者と社会教育優良団体の決定についてと、青少年善行等表彰者の選考について、決定をいただいたところでございますけれども、その中で、2点ほど質疑を受けておりました。その回答をさせていただきたいと思います。

お手元に資料を配布しておりますが、社会教育功労者と社会教育優良団体の代表者について、年齢をお聞かせいただきたい、という質疑をいただきました。資料に掲載しているところ、団体については代表者となります。8名と1団体について年齢を掲載してございますので、そちらのほうをご一読願えればと思います。

後、青少年善行等表彰者の選考において、指宿商業高等学校の挨拶運動のきっかけは何か、ということだったのですが、そちらに関しましては、野球部の監督をされている内村教諭が赴任ってきてから、始めたということでございます。きっかけにつきましては、隣に小学校がある環境ということ、国道沿いの歩道に、当時はガードレールがなく危険であったということで、何か地域貢献ができないものかということで、内村教諭が部員に提案をして、活動を始めたということでございます。現在では、部員全員が積極的かつ自発的に活動をしているという状況でございました。

以上、2点につきまして回答させていただきたいと思います。

(西森教育長)

丁寧に対応していただきまして、ありがとうございました。

9 閉会

(西森教育長)

以上で、平成30年第11回指宿市教育委員会定例会を閉会いたします。

